



Gemeinsame Pressemitteilung

„TechAcademy“ der Goethe-Universität Frankfurt am Main sind Studierende des Jahres

- **20-köpfige Gruppe von Studierenden der Goethe-Universität Frankfurt am Main organisiert kostenlose IT-Seminare für Studierende aller Fachrichtungen**
- **Gemeinsame Auszeichnung von Deutschem Hochschulverband (DHV) und Deutschem Studentenwerk (DSW)**
- **2018 gegründete studentische Initiative zählt bereits 250 Alumni aus 56 Studiengängen**
- **5.000 Euro Preisgeld, gestiftet vom Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft**

Bonn/Berlin, 18. März 2021. Die studentische Initiative „TechAcademy“ der Goethe-Universität Frankfurt am Main wird in diesem Jahr vom Deutschen Hochschulverband (DHV) und dem Deutschen Studentenwerk (DSW) als „Studierende des Jahres“ ausgezeichnet.

Die mittlerweile rund 20 Studierenden der 2018 gegründeten „TechAcademy“ verfolgen das Ziel, die digitale Kompetenz ihrer Kommilitoninnen und Kommilitonen aus allen Fachbereichen und Disziplinen mit kostenlosen Seminaren zu fördern. Als ehrenamtlich tätige Mentorinnen und Mentoren vermitteln sie ein grundlegendes Verständnis von Programmierung auch für Mitstudierende ohne Vorwissen. Der Ansatz der „TechAcademy“ ist bewusst niedrigschwellig und richtet sich in der stark männlich konnotierten IT bewusst auch an Frauen; etwa die Hälfte der Teilnehmenden an den „TechAcademy“-Seminaren ist weiblich.

IT-Kompetenzen werden zur Hälfte durch selbstständige Lernkurse mittels eLearning-Plattformen (DataCamp/Udemy) sowie eigens konzipierter Projektleitfäden vermittelt. Die andere Hälfte beinhaltet persönliche bzw. virtuelle Projektarbeit, die von aktivem Mentoring in Kleingruppen begleitet wird. IT-Expertinnen und -Experten aus Unternehmen und Forschung halten überdies Vorträge bei der „TechAcademy“.

Seit der Gründung im Herbst 2018 haben mehr als 250 Studierende aus elf Fachbereichen und über 56 verschiedenen Studiengängen innerhalb von einem Semester bei der „TechAcademy“ das Programmieren im Bereich Data Science (Python oder R) bzw. Web Development (HTML, JavaScript, CSS) gelernt. Pro Semester erlernen jeweils 80 Studierende in einem strukturierten Programm die Grundlagen des Programmierens oder fortgeschrittene Kenntnisse.

„Die TechAcademy trägt mit ihrer Initiative dazu bei, dass besonders Studierende aus weniger informatikaffinen Studiengängen der Einstieg ins Programmieren ermöglicht wird. Die TechAcademy spricht Studierende in einem Feld an, das normalerweise nicht allen Studierenden offensteht. Dieses interdisziplinär angelegte, selbstentwickelte Angebot für Studierende aller Fachrichtungen ist beispielhaft, und es ist ein Leuchtturm-Projekt für das bildungspolitisch zentrale Thema der digitalen Bildung. Es ist zukunftsweisend für eigeninitiatives Lernen, für die Förderung von IT-Kompetenzen über Gemeinschaftssinn“, begründen DHV-Präsident Prof. Dr. Bernhard Kempen und DSW-Präsident Prof. Dr. Rolf-Dieter Postlep gemeinsam die Auszeichnung.

Prof. Dr. Enrico Schleiff, der Präsident der Goethe-Universität Frankfurt am Main, gratuliert der Studierendeninitiative: „Wir freuen uns sehr, dass die TechAcademy ausgezeichnet worden ist. Im Gespräch mit den Protagonisten haben sie mich sofort für sich eingenommen, durch Engagement, Kompetenz und Teamgeist. Von Studierenden für Studierende, kostenlos, auch das ist gelebte Universität! Dieses Team vermittelt hochprofessionell digitale Kompetenzen und das eben nicht nur an technikaffine, sondern auch an Studierende mit Berührungsängsten gegenüber den verschiedenen Aspekten von Data Science. Damit tragen die Studierenden der TechAcademy zur Vorbereitung aller auf die digitale Wirklichkeit bei. Das ist beispielhaft für uns alle.“

Den Preis „Student/-in des Jahres“ haben DHV und DSW zum sechsten Mal ausgelobt. Mit der Auszeichnung werden Studierende ausgezeichnet, die ein über die Leistungen im Studium hinausgehendes, herausragendes Engagement zeigen, das möglichst einzigartig und innovativ sein sollte. Diese Kriterien erfüllt nach einhelliger Ansicht der sechsköpfigen DHV/DSW-Jury die TechAcademy durch ihr außergewöhnliches und in jeder Hinsicht vorbildliches Engagement.

Offiziell werden die Studierenden der TechAcademy am 31. Mai 2021 bei der Online-„Gala der Deutschen Wissenschaft“ des Deutschen Hochschulverbands ausgezeichnet; die Gala wird gestreamt. Mit der Auszeichnung ist ein Preisgeld in Höhe von 5.000 Euro verbunden, das vom Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft gestiftet wird.

Die Website der „TechAcademy“:
www.tech-academy.io

Die Studierenden des Jahres von der TechAcademy sind:

Georgios Brussas, Natnael Fekade, Filip Dos Santos, Lukas Jürgensmeier, Jonathan Ratschat, Tahir Simsek, Felix Schneider, Benjamin Lucht, Daniel Schulz, Bianca Lakomic, Dunja Djebbari, Lara Zaremba, Manuel Mair am Tinkhof, Tom Schwitzkowski, Nadja Wüst, Lazaros Papadopoulos, Reinhild Rülfig, Esnaf Memovic, Mona Stöckl, Pascal Klimmesch, Daniel Hinz und Jan Zacharias

Die DHV/DSW-Jury:

Dr. Yvonne Dorf, stellvertretende Geschäftsführerin des DHV

Dr. Matthias Jaroch, DHV-Pressesprecher

Prof. Dr. Daniela Wawra, Universität Passau, DHV-Vizepräsidentin

Tim Bloem, Oldenburg, studentisches Vorstandsmitglied des Studentenwerks Oldenburg, Sprecher des DSW-Studierendenrats

Achim Meyer auf der Heyde, DSW-Generalsekretär

Dominik Schwarz, studentischer Verwaltungsratsvorsitzender des Studentenwerks Leipzig, Mitglied im DSW-Verbandsrat

Ansprechpartner für die Medien beim Deutschen

Hochschulverband:

Dr. Matthias Jaroch, Pressesprecher

Rheinallee 18, 53173 Bonn

Tel. 0228 902 6615

E-Mail jaroch@hochschulverband.de

Ansprechpartner beim Deutschen Studentenwerk:

Stefan Grob, Referatsleiter Presse/Verbandskommunikation

Monbijouplatz 11, 10178 Berlin

Tel. 030 29 77 27 20, Mobil 0163 29 77 272

E-Mail stefan.grob@studentenwerke.de

- Der Deutsche Hochschulverband (DHV) ist die bundesweite Berufsvertretung der Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in Deutschland mit über 32.000 Mitgliedern -

- Das Deutsche Studentenwerk (DSW) ist der Verband der 57 Studenten- und Studierendenwerke in Deutschland -